

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes. que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

La GACETA del 1.º no publica disposicion alguna de interés general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

El regimiento de Isabel II que se halla de guarnicion en Gerona ha recibido orden de trasladarse á Barcelona á principios del actual y probablemente será relevado por el regimiento de la Constitucion.

El Constitucional ha oido que se ha propuesto á S. M. la Reina el pensamiento de enagenar todos los bienes y derechos que constituyen en Madrid y en las provincias de la monarquia el real patrimonio, excepto los palacios y jardines de los sitios reales. El producto total de la venta de estos bienes en pública subasta se convertirá en inscripciones intrasferibles de la renta diferida ó consolidada, que aumentarán considerablemente los ingresos de la real casa, sin perjuicio ni menoscabo de los intereses de la corona.

El dueño del establecimiento de curtidors en Gerona dejó en su habitación una carta dirigida á su esposa en la que le manifestaba que cuando leyera aquellas cortas líneas habria el comunicante perdido la existencia. Con efecto, uno de estos últimos dias se le ha encontrado ahogado pendiente de uno de los árboles de un bosque, y es muy posible se hubiese él mismo arrancado de este modo la vida motivando su desesperacion.

las cuantiosas deudas que se dice tenia contraidas.

La embajada marroquí es compo de las p-ersonas siguientes:

Primer embajador: El príncipe Muley-el-Abbas.

Segundo: Sidi El Bormery Ben Che-lub, de Fez.

Tercero: Sidi Mohamed Palafréz de Erbat. Este personaje trae un hijo suyo.

Cuarto: Sidi Mohamed El Moraci que viene con dos hijos suyos.

Además vienen dos alcaides que mandan 1,000 soldados.

Hach Ehemer Embrabert, intérprete del consulado de España.

El hach Esaid, intérprete. Este personaje es negro.

Las personas restantes hasta el número de 23 que componea toda la comitiva, son de la servidumbre.

El señor obispo de Puerto-Rico ha remitido al señor don Pedro de la Hoz, director de *La Esperanza*, 1,000 duros para la suscripcion en favor de los cristianos de Siria, y 60 para la abierta en favor del Padre Santo. Las cantidades recogidas por conducto de nuestro colega, para la primera se acercan ya á 10,000 duros, y á 12 000 para las destinadas para la segunda.

La Epoca publica un despacho fechado el 30 en Paris, que dice: «*La Patrie* asegura que Inglaterra, alarmada con la expedicion española que se preparaba en Cuba contra Méjico, propuso á España abrir negociaciones acerca de este asunto. España suspenderá la expedicion mientras continuan las negociaciones con los ingleses. *El Times*, propone una solucion egoísta.» Aconseja-

mos á nuestros lectores que no tomen por lo sério este despacho.

En Logroño se espera que las gestiones del señor marqués de la Habana den el resultado que allí se apetece, y que no es otro que la autorizacion para que se derriben aquellas murallas.

La embajada marroqui asistió el 28 en la tarde á la plaza de toros de Valencia á presenciar el disparo de fuegos artificiales que tenia preparados la Junta del Hospital y á la noche se le dió una serenata por las músicas de los cuerpos de la guarnicion. El 30 en la tarde concurrirá á la corrida de toros y por la noche asistirá á la funcion que se le tenia preparada en el teatro Principal.

Durante la tempestad que se dejó sentir en Barcelona en la noche del 26, entre Moncada y Sardañola, y en el mismo momento de pasar un tren por el ferro-carril, cayó un rayo en uno de los postes del telégrafo y cortó uno de los alambres, que vino á enredarse en la chimenea de la locomotora, y ocasionó la caída de algunos otros postes. Este singularísimo fenómeno hubiera podido ocasionar funestas consecuencias, si la corriente eléctrica no se hubiera desviado de la via; afortunadamente no hubo que lamentar la menor desgracia personal.

El día 4 habrá en Madrid gran besamanos con motivo de ser los dias de S. M. el rey.

Una carta del Escorial dice, no sabemos con que fundamento, que el 10 habrá en palacio un brillante baile.

Segun todas las probabilidades, en

este mismo año quedará concluida por parte de la secretaria del ministerio de Gracia y Justicia el arreglo de las diócesis, que algunos periódicos han creído se quedaria en proyecto. Desde que se preparaban las bases para el Concordato ajustado en 1851, el gobierno se ocupó en pedir á los diocesanos los mismos datos que el ministerio de Gracia y Justicia ha reclamado hoy de ellos para calcular la nueva circunscripcion.

Todos los prelados se apresuraron á remitirlos mas ó menos estensos; y dichos datos que constituian tantos expedientes ó legajos como jurisdicciones existian, legajos bastantes para cargar un carro, llegaron y estuvieron en el ministerio de Gracia y Justicia, hasta el año de 1853.—El señor Fernandez Negrete, contaba, pues, para la ejecucion de su propósito con estos datos de que tenia noticia, y cuando en esta persuasion dictó sus primeras disposiciones, se encontró con que los datos habian desaparecido, habiendo sido imposible dar con su paradero por mas diligencias que al efecto se han practicado. Ha sido, pues, necesario pedirlos nuevamente, y ha sido secundado con tanta actividad que hace presumir que muy pronto será un hecho la nueva circunscripcion de diócesis.

Dice *La España* que el aumento de la Guardia civil es cosa ya completamente resuelta, y uno de estos dias deberá publicarse el decreto en el cual se aprueba esta medida: el aumento se concretará por ahora á 3,000 hombres, aumento que se llevará á cabo, segun parece en los años 62 y 63.

Un caso raro en los anales de la clínica se ha presentado en Oviedo: una señora de aquella poblacion fué asistida hace pocos dias por un facultativo, por

(85)

do picaro! olvidas tu juramento delante de una botella; mira esa sangre, bandido, para recordarte el patibulo.

Y al concluir estas palabras, Bilderdyc registró su pecho sacando un papel doblado, jaspeado con dos grandes manchas de un color rojo subido. Aquel papel era la carta encontrada á Bernardo. Las dos manchas eran de sangre.

—¡Ah! ¡ah! esta te serena un poco, añadió mirando aquel siniestro recuerdo; y sin embargo, no es el miedo lo que te produce este efecto, pues no crees en los aparecidos. Vamos, Bilderdyc, contéplate en esta carta como en un espejo; si quieres, puedes con ella adquirir riqueza y felicidad.

Después de algunos segundos de silencio, metió el capitán la carta en un pequeño bolsillo abierto entre la tela y el forro de su casaca; bebió en seguida algunos sorbos de agua, pasándose muchas veces la mano por su frente como para ahuyentar las últimas nubes de su embriaguez.

—Si, si, puedes ser rico si sabes aprovecharte de la ocasion. Héte aquí el agente, el confidente del príncipe Jorge y el servidor adicto de la señora de Ruminghem.

—Quién te impide añadir á esta lista el nombre de Sofía de Brunswick.... De buena gana te daría un ducado de oro, por cada letra que encierra este billete. Veremos quién será el mayor postor cuando la subasta esté abierta.

(88)

Una sonrisa siniestra pasó como un rayo por los ojos de Jorge.

Entonces no os falta mas que entregarme la carta de la persona de quien me hablabais tambien.

—¡Ah! murmuró Bilderdyc entre dientes y meneando la cabeza. Esto es atropellar las cosas, monseñor. Siempre seremos miserables incorregibles! Quiero venderos á un precio moderado el pistoletazo que he tirado á ese pobre Bernardo; pero en cuanto al billete de vuestra esposa, es una cuestion financiera muy seria.

—¡Espero! dijo friamente Jorge, tendiendo la mano.

—Perdonadme, dijo el capitán como un hombre distraido que sale de repente de su éxtasis; ¿me pediais el mensaje que debia traer ese pobre Bernardo?

—Jorge hizo una señal afirmativa, fijando en el capitán una mirada profunda.

—¡Pues bien! monseñor, estabais mal informado. Bernardo no llevaba ninguna carta.

—¡Es verdad! dijo Jorge, continuando impasible.

—Lo aseguro por mi honor.

—¿Podeis entonces decirme cómo habeis adivinado el dia, el lugar y la hora de la cita dada á Koenigsmark, y como este que pasa por un talento perspicaz, por un hombre prudente, ha depositado en vos tan ciega confianza?

(89)

—La cosa es muy sencilla, monseñor.

—Os dispuso que me deis aquí este título, interrumpió el príncipe; ahora continuad.

—Cuando disparó contra Bernardo, estaba emboscado en el lado izquierdo del camino; pero como no podía, á causa de la oscuridad, saber el resultado obtenido, salté del caballo, y haciendo un largo rodeo, corrí como para socorrer á aquel pobre viajero, á quien un bandido acababa de asesinar. El golpe habia sido certero y el ardid era excelente; Bernardo vió en mí un amigo, un salvador; juréle que su última voluntad me seria sagrada y viéndome en mi oferta un último medio de servir á su dueña, me lo confió todo... verbalmente. Respecto al señor de Koenigsmark, ha tenido confianza en mí, precisamente porque no me conocia.

Haremos notar de paso, que la historia inventada por él era la misma de Abrahamsen.

Bilderdyc poseia una porcion de recursos de sociedad de los que echaba mano sienpre, que se presentaba el caso de hacer uso de ellos... y habia sencillamente entregado al conde una copia, ó por mejor decir, un maravilloso fac-simile del billete de Sofía de Brunswick.

—No va mal, dijo Jorge al concluir el capitán su improvisacion. ¿De modo que estais seguro de no tener en vuestro poder el papel que os reclamo?

—Segurísimo, afirmó Bilderdyc con una impudencia magistral. Su Alteza la princesa de Zell tenia bastante confianza en la inteligencia

haber abortado un feto de tres meses; y pasadas algunas horas, el mismo profesor acudió de nuevo al lado de la paciente, que se hallaba en un estado alarmante, y le extrajo otro feto, pero de seis meses y perfectamente formado. Como se vé habían trascurrido tres meses entre la concepcion de uno y otro.

Segun la *Epoca*, la embajada marroquí hará presente los deseos de su emperador, concertará una resolución con el gobierno de S. M. si hay términos honorosos de avenencia; tambien es probable que se someta previamente á las Cortes el arreglo que el ministerio juzgue aceptable, y cuando recaiga la aprobacion del Parlamento, entonces se procederá á la ejecucion, teniendo en cuenta que en el interior y cualquiera que sea el desenlace definitivo, España está en posesion de la plaza conquistada, que retiene como propia por falta del cumplimiento del tratado.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Pesth 29.—Todos los miembros del comitado de Pesth, desde el palatino hasta el último agregado, deben renunciar mañana sus funciones, de modo que 600,000 almas quedarán sin administracion. Se dice que la fuerza armada impedirá que se reúnan los miembros del Comitado.

Un decreto del ministro de Hacienda ordena que se continúe el cobro de los impuestos empleando la fuerza en las localidades donde se habia suspendido bajo pretexto de escasez de cosechas, pues el gobierno ha resuelto no emplear por mas tiempo la indulgencia.

Turín 29.—El *Movimiento* dice que se está formulando en las provincias venecianas con gran entusiasmo, una protesta contra la ocupacion de Roma.

El folleto del padre Pasaglia sobre el poder temporal del Papa ha producido gran sensacion. En él se censura el poder temporal y los periódicos hacen grandes comentarios sobre dicho folleto, pues los liberales se alegran de tener el apoyo del teólogo mas reputado de Italia.

Noticias de la Rumania anuncian que el viaje de los príncipes reales ha excitado gran entusiasmo en las ciudades y en los campos.

Berlin 29.—La *Gaceta* dice, que el rey irá el 5 de octubre al palacio de Compiègne para devolver la visita que el emperador de los franceses le hizo el año pasado en Baden.

Paris 1.º de octubre.—El *Moniteur* francés anuncia que Mehemet Rachdi ha sido reemplazado en el ministerio de la guerra otomana por Marich-bajá.

Londres 1.º.—Los trigos están en baja.

Varsovia 30.—El lugar-teniente del emperador se niega á recibir el mensaje de un obispo pidiendo que la iglesia sea reintegrada en sus antiguos derechos.

El arzobispo ha dirigido á los obispos de Polonia una alocucion que termina con estas palabras: «Permaneced siempre con el pueblo, defended la causa de la patria y nunca olvideis que sois polacos.»

Los rusos hacen trabajos formidables de fortificacion en Kerth (á la entrada del mar Azoff), en Nicolaieff y hasta en Sebastopol. Kerth sobre todo se va á convertir en una fortaleza de primer orden. Es evidente (añade la carta de Marsella en que se dan estas noticias) que esta vez Rusia obra previendo una lucha con Inglaterra para la reparticion probable del imperio otomano.

Continúa temiéndose que llegue á estallar una insurreccion en la Turquía europea. A lo menos la propaganda trabaja activamente para ello. De diferentes puntos se remiten armas, municiones y víveres de campaña al Montenegro, que va á ser el asilo y el baluarte de todos los descontentos.

Asegúrase que los representantes de Francia é Inglaterra en Constantinopla, han dirigido á sus gobiernos comunicaciones muy sombrías respecto al porvenir del imperio otomano.

El diputado demócrata napolitano Ricciardi, ha publicado un manifiesto contra el ministerio Ricasoli, á quien acusa de las crueldades que se han cometido y siguen cometiéndose en aquellas desdichadas provincias, y no vacila en denunciar el hecho horrible de que muchos de los fusilados lo han sido por equivocacion.

Monseñor Caputo, obispo de Ariano, el que llamó á Francisco II rey de los ladrones, y el único prelado napolitano

que se ha adherido á los piamonteses, acaba de ser objeto de severas amonestaciones, por parte de Su Santidad, desposeyéndole de la capellanía mayor del reino de Nápoles, que desempeñaba, y ordenándole que vuelva á su diócesis. Se cree que Monseñor Caputo llevará su humildad hasta el extremo de desobedecer los órdenes del Padre Santo, á quien ya ha calificado públicamente de ciego.

En Nápoles, segun dice el periódico profundamente italianista *Il Pópulo d'Italia*, ha disgustado profundamente la noticia de que se va á suprimir la lugar-tenencia, y por consiguiente la sombra de independencia que conservaba aquel país, que vale mucho mas que su señor el Piamonte. Despues de decir el periódico de Nápoles, que es imposible gobernar aquel país, desde Turin añade: «Los habitantes de la Italia meridional están acostumbrados hace siglos á considerar á Nápoles como centro y asiento del gobierno, y no puede substituir fácilmente á Nápoles la ciudad subalpina, colocada al extremo opuesto de la Península. *Il Pópulo* clama, por supuesto, porque el gobierno central se establezca en Roma.»

El gobierno chino en Pekin, dicen las últimas noticias del celeste imperio, conserva las mejores relaciones con los embajadores de Inglaterra y Francia. El emperador continúa en Zhehol á causa segun se dice de su mal estado de salud. La navegacion del rio Yangze está interrumpida por las grandes inundaciones. Tient-sin se espera llegue á ser un gran mercado para importaciones, pero muy pobre para esportaciones. Las tropas aliadas evacuarán á Canton en el mes de Setiembre próximo. En el Japon todo está tranquilo.

El periódico italianista el *Nacionale* publicó el 25 una carta del general Cialdini al consejo provincial de Aquila, en la cual se leen estas palabras: «Una secta malévolá habia preparado la ruina de la unidad italiana. Cuando yo vine me ví en la necesidad de desplegar una represion vigorosa. Aquella secta no existe ya: la confianza renace y se puede inaugurar una época favorable al libre desarrollo de las fuerzas de la nacion.» La secta á que se refiere Cialdini, y que cree cándidamente ha dejado de existir, se ha formado de los que mas ardientemente

conspiraron para abrir las puertas del reino de Nápoles al extranjero, y hoy se arrepienten de este atentado á la independencia de su patria.

Un despacho de Saigon, fecha 10 de Agosto, anuncia que las partidas de piratas y malhechores vencidas cerca de Mytho recorrian la parte Sur de la provincia cometiendo los mayores excesos.

El Almirante Comandante en Jefe habia organizado columnas volantes en persecucion de aquellas partidas, y se esperaba que muy pronto desaparecerian.

El Vicealmirante Charner, cuya partida se habia anunciado para el 8 de Agosto, no dejará á Cochinchina antes de la llegada de su sucesor el Contralmirante Bonard, á quien entregará personalmente el mando.

Es ya oficial la noticia de haberse puesto Borges en las Calabrias al frente de las fuerzas que defienden en aquella parte la independencia de las Dos Sicilias. Su primera operacion al desembarcar en aquel país, ha sido batirse con los piamonteses y derrotarles, y luego ha dirigido á los calabreses una ardiente proclama, ha ordenado á los alcaldes que los soldados cuyo tiempo de servicio no haya terminado y se encuentren en sus jurisdicciones sean encaminados al cuartel general y ha dirigido una comunicacion muy cortés al general comandante de las tropas piamontesas; comunicacion que empieza con estas palabras: «Señor general: en nombre de la humanidad vengo con franqueza á declararos la guerra como militar y hombre civilizado.»

En seguida le propone que conceda cuartel á los que combaten por la independencia de su patria; que designe una poblacion para el establecimiento de hospitales y un punto para depósito de prisioneros; que se ponga de acuerdo con él para el cange de estos últimos, en una palabra, que se den todas las disposiciones que la humanidad reclama para hacer menos bárbaros los horrores de la guerra. Al mismo tiempo le previene que arreglará su conducta á la del enemigo por mas dolor que le cause en muchas ocasiones este sistema. Borges se denomina general comandante en jefe por el rey Francisco II, de las tres provincias de las Calabrias.

El partido mazziniano va á dar al traste con la nonnata unidad italiana, y ya los periódicos piamonteses piden que

y en la adhesion de Bernardo para encargarle una comision de esta naturaleza...

—Señor Bilderdyck, interrumpió Jorge poniendo un dedo sobre la espalda del aventurero, sucede á menudo que cuando un hombre de mi rango necesita los servicios de uno de la clase á que vos pertenecis, este último se complace en humillar á su amo, solamente para que descienda á su nivel. Guardaos de caer en esta debilidad; tengo ánimo de pagaros bien, muy bien, vuestros servicios; pero con la condicion espresa que calzareis guantes para tender la mano, y hablareis con la cabeza descubierta. A menudo vacilo en corregir á un perro de caza cuando no se porta bien, porque tengo aficion á los perros; pero me importa poco la existencia de un merleto que quiere jugar conmigo y cree poder tratar de potencia á potencia. Veamos, ¿cuánto vale eso, capitán Bilderdyck?

Y Jorge hizo sonar un bolsillo en su mano izquierda.

—Si pudise servirlo, ese seria el precio de un perro irreprochable, dijo con humildad el capitán.

Un profundo silencio reinó por bastante tiempo, durante el cual Jorge se sentó en un sillón arrellanándose admirablemente en él.

—Capitán, añadió, ¿conocéis á la condesa de Ruminghem?

—Desde hace tres años, (no menta mas que en dos años y once meses.)

—Despues habeis ido á la taberna de las Tres Espaldas, en donde el pintor Brauwer ha ido á buscar modelos para el cuadro que concluye en este momento: Schrag, Guildenstern y vos.

—Exactamente ha sucedido así, monseñor. —Schrag vendrá á reunirse al momento. —Qué, monseñor, ¿quereis...

—Asistir á una escena que puede ser muy interesante. Brauwer va á volver cuanto antes; uno de sus amigos, que vos conocéis un poco, el señor Abrahamson, debe venir á visitarle, y es probable, que, sin dejar de trabajar, sostenga Brauwer la conversacion sin curarse de nuestra presencia.

—Es muy posible. —Que hable sobre todo con su amigo.

—¡Oh! dijo Bilderdyck, este holandés no tiene nada de hablador.

—Mientras que aguardo el momento de juzgar eso por mí mismo, hablemos un poco de nuestros asuntos, capitán Bilderdyck, ¿habeis de empuñado vuestra comision?

—Cocienzudamente.

—¿Habeis visto al de Koenigsmark?

—Dos dias hace que le ví.

—Y vendrá esta noche aquí?

—A las ocho. Al oír el nombre de la persona que debe encontrar, no ha vacilado un momento en prometerme que vendrá.

Dos golpes dados á la puerta del taller cortaron el hilo de estas reflexiones.

—Entrad, gritó Bilderdyck.

Un soldado con el uniforme desabrochado y salpicado de manchas de lodo y de vino entró en el taller. Un anecho vendaje de seda negra ocultaba la mitad de su cara.

—Toma! es Guildenstern, dijo el capitán, sacudiendo su pipa para tirar la ceniza; entra pues, estamos solos.

Adelantóse el soldado hácia el con seguro paso, y alzando con la mano el vendaje que ocultaba su semblante, dejó ver unas facciones ordinarias, frente aplastada, boca con labios abultados, juanetes huesosos y ligeramente encendidos y espesos cabellos de un rubio feo.

Sus pupilas ardientes, negras y brillantes, se fijaron de repente en el capitán con una expresion tan imperiosa é irónica que hizo retroceder tres pasos á Bilderdyck.

—El príncipe Jorge! dijo con voz ahogada por la emocion.

—Soy Guildenstern! tenedlo entendido, Bilderdyck, replicó el príncipe con frialdad.

—¿Vos, monseñor, vos con este trage!

—¿Habeis preguntado por mí esta mañana en palacio, al llegar á Hannover?

—Sí, monseñor, pero...

—¿Os han contestado que me hallaba en el campamento de Ulzen?

—Sí.

se le combata sin tregua. La tentativa que acaba de hacer dicho partido, á cuya disposicion están todas las sociedades de obreros de Italia, es quizá la causa que ha apresurado la vuelta de Victor Manuel de Florencia. La expedicion se dirijia contra el patrimonio de San Pedro y habia partido de Génova, donde habia sido organizada por el comité mazziniano de aquella ciudad. Solo se componia de cien hombres como todas las expediciones de Mazzini. Se habia fletado el buque-tartana *Ntra. Sra. del Buen Socorro*, capitán Palmieri de Liorna, que estaba complicado en esta piratería.

Este buque fué apresado por los carabinieri en el momento en que sus tripulantes se preparaban á desembarcar en Portiglione. Portiglione, cerca de Castiglione, á la orilla del mar Tirreno, á la estremidad de la Umbria y á la entrada del patrimonio de San Pedro. Los papeles cogidos á bordo no dejan duda de que los mazzinianos iban á comprometer horriblemente al Piamonte. El capitán y la mayor parte de los aventureros están presos. En el buque se han encontrado cajones de fusiles, bombas incendiarias, uniformes, cartuchos y dos cañoncitos.

Un despacho recibido de Ragusa anuncia, aunque en términos poco claros, un combate ocurrido en Gasko, y en cuya virtud Omer-Bajá tuvo necesidad de retirarse hácia Bileca.

Segun noticias particulares de *La Patrie*, parece que la posicion de Gasko no ha sido atacada, verificándose solamente un reconocimiento dirigido por Omer-Bajá al frente de dos batallones: si los insurrectos le hubiesen acometido, le habrian muerto gente y cortado la retirada hácia el campo atrincherado de Gasko.

Omer-Bajá entonces se habria visto obligado á retirarse con direccion á otro campo atrincherado situado en Bileca. Ambas posiciones están al abrigo de un golpe de mano, á no ser que los turcos se defiendan en completa retirada, lo cual no es presumible en vista de las últimas noticias.

Gacilla.

—INTERESANTE.—Con el fin de que nuestros constantes favorecedores encuentren en el DIARIO todas cuantas noticias nos sea posible comunicarles, hemos contratado un servicio telegráfico particular, que empezará á funcionar dentro de dos ó tres dias, y por el que sabrán nuestros lectores las noticias de mas interés que ocurran, dos dias antes que por los periódicos de Madrid, y con mucha anticipacion á los de Sevilla. No nos hemos detenido ante el crecido desembolso que esta medida nos ocasiona, y lo soportamos gustosos con tal de proporcionar á nuestros abonados esta positiva ventaja.

—OBSERVACIONES.—Al pasar por la calle de don Rodrigo hemos visto la obra que se está ejecutando en la fachada de la casa de los señores Baena, y nos ha llamado la atencion el estado en que se encuentran las paredes forales de las dos casas que lindan con ella por la derecha. Bueno sería que el señor Arquitecto municipal les hiciese una visita, y en el caso de que estén tan malas como á la vista aparecen, se aproveche la ocasion de la obra inmediata para levantarlas á la vez, y que quede aliseado todo el espacio que comprenden.

—ABUSO.—Hemos alabado, como se merece, el estado en que ha quedado la calle de Munda, embalsamada en toda su estension con losas de Tarifa; pero no

podemos dejar de llamar la atencion de la Autoridad ácia el abuso que se observa de arrojar inmundicias en sus dos entradas, especialmente en la de la calle del Relox, convertida hoy en un asqueroso muladar que la pone intransitable.

—PUBLICACION NOTABLE.—Con este número repartimos á nuestros suscritores el prospecto del nuevo periódico que se publica en Cádiz, titulado *La Moda Elegante*. Sus bellísimos grabados, sus figurines, y las distintas materias de que va á ocuparse, lo hacen sumamente interesante, y por ello lo recomendamos. Se admiten suscripciones en el despacho del DIARIO.

—ESCUELA NORMAL DE MAESTRAS.—El sábado 5 del corriente, á las 9 de la mañana, principiarán los exámenes extraordinarios de prueba del curso anterior, y á las doce del mismo dia tendrá lugar la apertura del nuevo curso.

—ASI NO SEGUIRÁ.—Suponemos que se rebajarán hasta el nuevo empedrado las antiguas aceras de la calle de Azonaicas.

—PROBLEMA.—Octubre, por lo visto, no quiere contentar—á los que ansiosos piden—el agua celestial.—Que haga, pues, Octubre—su santa voluntad.

Tan pronto nos amaga—con tormentosa faz,—tan pronto nos envía—un sol canicular.—Que haga, pues, Octubre—su santa voluntad.

¿En qué, al fin, estas misas,—lectores, pararán?—¿Tendremos ó no agua?—¿Tendremos ó no pan?—No sé: que Octubre haga—su santa voluntad.

—PROFESION.—El próximo Domingo á las diez de la mañana hará su profesion solemne en el convento de Sta. Isabel de los Angeles la señorita doña Maria del Carmen Aroca, en el claustro Sor Maria del Santísimo Sacramento: predicará en este acto el señor Lic. D. Manuel Aroca, beneficiado de la Santa Iglesia Catedral.

—VERDAD.—A los veinte años comienza el placer, á los treinta el pesar, á los cuarenta el hastío, á los cincuenta la muerte. El que muere á los veinte años, no ha vivido; á los treinta, no ha llorado; á los cuarenta ya ha sufrido mucho; á los cincuenta, ha tenido diez años de agonía. Los sabios y los estúpidos se excluyen de estas consideraciones, porque ellos viven... hasta que se mueren.

—¡QUE SE ACABAN! ¡QUE SE ACABAN!—Se están esperando segun ya hemos indicado las existencias de *tagarninas* que dentro de muy pocos dias se cotizarán tal vez en el mercado con un considerable beneficio: aviso á los consumidores para que no hagan acopio con tiempo y no se vean obligados á chupar las pencas de á cuatro cuartos que tienen la ventaja de ser mas caras, y mucho peores.

—LA VEREMOS.—Parece que la compañía dramática inaugurará sus tareas en el teatro de esta capital con la aplaudida comedia del señor Ayala titulada *El Tanto por ciento*.

—ANUNCIO SIN PRETENSIONES.—Se necesita una buena cocinera que domine el arte y posea con perfeccion los conocimientos y la práctica necesarios para saber excitar el apetito, dar gusto al paladar y conquistarse la gratitud del estómago, hasta en las épocas de mas deplorable inapetencia, como la presente. Es muy esencial que no sise, ni sea infiel, borracha, golosa, respondona, mal hablada ni sucia, y ha de tener buenos informes que la garanticen.

¡Pedir más, fuera gollería!

—FÁBULAS.—Por tener muchas novias don Fabricio—se quedó sin salud, dinero y juicio:—*Quien dinero, salud y*

juicio cobra—tenga una sola novia, y basta y sobra.

Por tener muchos novios doña Paca—cumplió cuarenta sin vestir casaca,—pero en cambio alivia sus pesares—con vestir sacos y vestir altares.—*Bellas lectoras, si queréis marido—este ejemplo no deis nunca al olvido.*

—FONDOS DE INSTRUCCION PÚBLICA.—Segun la cuenta rendida habia de existencia el 21 de Setiembre 45.708 rs. y 2 cént.: se ha recaudado desde el 22 al 28 del mismo 25.721 y 25: se ha satisfecho por la mensualidad de Julio 70.468 y 56: quedó, pues, una existencia de 960 y 71.

—ARQUITECTOS.—En el *Boletín oficial* de esta provincia se anuncia la creacion de dos plazas de arquitecto de distrito en la provincia de Ciudad-Real, á fin de que durante este mes puedan dirigir sus solicitudes los aspirantes.

—BIEN.—Por real resolucion reciente, y en vista de las numerosas reclamaciones que han demostrado la insuficiencia del ancho asignado hasta hoy á las carreteras de segundo y tercer orden, al tener en cuenta que el tráfico es cada vez mayor, se ha dispuesto que en lo sucesivo se adopten para las carreteras de primer orden la latitud de cinco metros y medio para el firme y dos y medio para los paseos; para las de segundo la de cinco metros el firme y dos los paseos, y para las de tercer orden la de cuatro y medio el firme y uno y medio los paseos.

Con este motivo, los proyectos de carreteras que en adelante hayan de formarse deberán acomodarse, segun su clase á estas dimensiones, que son las que debieran haberse fijado desde un principio.

—NECESITO UN DICCIONARIO.—En la lista de manjares servidos en el banquete dado en Barcelona, con motivo de la inauguracion del ferrocarril de aquella ciudad á Zaragoza, se ha usado del mismo lenguaje que estamos acostumbrados á ver en todas las comidas públicas y aun privadas que se dan entre nosotros de algunos años á esta parte. Por supuesto, segun vemos en los periódicos de Barcelona, se sirvieron: sopa á la *printaniere*, frito á la *real*, filete á la *polonaise*, granadas de pichones á la *macedonie*, cabeza de jabalín *belle vue*, genovesa á la *chantilly*, pan de peches á la *reina*, y otros muchos platos con denominaciones estrambóticolingüístico francesas, que en Francia pueden demostrar agudeza quizá en los cocineros que las inventan, pero que en España denotan de seguro la estolidéz de los que ni aun copiarlas saben al introducirlas. Está visto que cada dia nos vamos estrangeirizando un poquito mas y que dentro de poco será necesario traducir al francés comedias de Moratin para que las entiendan los españoles: entretanto y siguiendo la moda sabemos que hasta en algunos ventorrillos y tabernas se ha desarrollado ya la epidemia afrancesada, habiendo quien llame *petits-poisson* á los boquerones: *pain á l'eau* al gazpacho y *vin herohique* al vino peleador. Vamos progresando. ¡Si resucitara Cervantes!...

—SUBASTA.—En la Administracion de Rentas estancadas de Espiel se subastan el dia 6 del corriente 140 cajones de pino de evasar tabacos al precio de tres reales cada uno.

—DATOS.—En la casa de Socorro Hospicio de esta capital habia á principios de Setiembre último 193 acogidos mayores y 285 niños.

—CORREO MARÍTIMO.—El 6 del actual saldrá del puerto de Cádiz para las islas Filipinas el vapor *Patiño*.

—PARA ESCARMIENTO.—En Francia y en otras partes falsifican el café con *chicorée* (simiente, raíz y hojas de varias achicorias, endibias, etc.), sin que los es-

pendedores quieran convencerse de que los compradores que gusten de *chicorée* ya se la comprarán por separado y la mezclarán por sí. Uno de esos falsificadores, que adicionaba el café nada menos que con un *cuarenta* por ciento de achicorias, acaba de ser condenado en Paris á un mes de encierro, 50 francos de multa, á las costas, y á que de la sentencia se fijen veinte ejemplares en las esquinas, y se inserte en los diarios la *Gazette des Tribunaux* y el *Droit*.

—Es un estuche.—Con el nombre de «Cosmógrafo» ha construido monsieur Cantagrel un instrumento tan sencillo como útil, que da en un momento los elementos siguientes: La hora verdadera del lugar de la observacion y de todos los puntos de la tierra; la declinacion la ascension recta del sol en el momento de la observacion; el día del año; la altura y la distancia cenital del sol en el momento de la observacion y á las doce del mismo dia; el azimut oriental ú occidental; el instante de la salida y postura del sol, del principio de la aurora y del fin del crepúsculo para el día de la observacion en todas las latitudes.

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hey. *S. Francisco de Asis, fundador.*—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de Capuchinos.

—A las diez habrá hoy fiesta á San Francisco en las iglesias siguientes:

Capuchinos: predicará don Serafín Garcia Jurado.

S. Francisco: don Francisco Fernandez.

Sta. Isabel de los Angeles: don Antonio Charquero.

Capuchinas á las 9: don Andrés Millan.

—Mañana á las oraciones dará principio en la iglesia parroquial de la Ajerquia una novena á Nra. Sra. del Rosario.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de los Dolores, en su iglesia.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 50 de Setiembre.—3 por 100 consolidado á 49.20, el diferido á 42.60

—Deuda del personal 21.40.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 2 de octubre de 1861, á igual hora del 5 del mismo.

Trigo.—Fanegas 216 desde 50 1/2 á 52 1/2 rs.

Cebada.—No hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 58, id. en los molinos á 46. Jabon blando, á 16 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

—SEVILLA 1.º de octubre. En la Alhondiga. Trigo de 53 á 64. Cebada de 34 á 36. —Fuera de la alhondiga. Trigo, de 51 á 58 1/2. Cebada de 31 3/4 á 33. Habas á 40. Aceite á depósito de 33 á 35 1/2: para el consumo á 51.

—JAEN 51. Trigo de 40 á 47. Cebada de 27 á 28. Habas de 50 á 54. Aceite de 53 á 60.

—GRANADA 26. Alhondiga. Trigo de 49 á 55. —Cebada de 28 á 30. Habas de 59 á 41. Aceite de 57 á 58.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1861.

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, calle de S. Fernando núm. 54.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.



FERRO-CARRIL

DE CÓRDOBA A SEVILLA.

La marcha de los trenes desde el día 14 de Mayo es la siguiente:

Saldrá el primero de Córdoba á las 5 y 30 minutos de la mañana, y llegará á Sevilla á las 9 y 20 minutos. El segundo saldrá á las 3 y 55 minutos de la tarde y llegará á Sevilla á las 8 y 55 minutos de la noche. Los de Sevilla llegarán á Córdoba á la una de la tarde y á las 9 de la noche.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

	1. ^a	2. ^a	3. ^a
De Córdoba á Vi.	R. C. R. C. R. C.		
» Hurrubia.	5,20	3,90	2,34
» A Almodóvar.	9,20	6,90	4,14
» Posadas.	12,80	9,60	5,76
» Hornachuelos.	16,80	12,60	7,56
» Palma.	20,80	15,60	9,36
» Peñaflo.	22,80	17,10	10,26
» Lora del Rio.	30,	22,50	13,50
» Carmona.	36,40	27,30	16,38
» Tocina.	38,40	28,80	17,28
» Brenes.	43,60	32,70	19,62
» La Rinconada.	47,60	35,70	21,42
» Sevilla.	52,40	39,30	23,58

De Sevilla á la Rinconada.	4,80	3,60	2,16
» Brenes.	8,80	6,60	3,96
» Tocina.	14,	10,50	6,30
» Carmona.	16,40	12,30	7,38
» Lora del Rio.	22,40	16,80	10,08
» Peñaflo.	29,60	22,20	13,32
» Palma.	31,60	23,70	14,22
» Hornachuelos.	35,60	26,70	16,02
» Posadas.	39,60	29,70	17,82
» Almodóvar.	43,20	32,40	19,44
» Villarrubia.	47,20	35,40	21,24
» Córdoba.	52,40	39,30	23,58

Mensajerías, Galeras y Carros.

—La empresa de carruajes acelerados del Norte y Mediodía, bien conocida del público y única que invierte dos días y medio de esta capital á Manzanares, tiene sus salidas diarias para dicha carrera y la de Granada, admitiendo pasajeros á los mismos precios que tienen establecidos las demás empresas que corren mas pausado estos trayectos; á más recibe cargamentos para todas las líneas de España y el extranjero, teniendo servicios propios y correspondencias con todas las compañías de ferro-carriles y vapores.

Su única administración calle Ambrosio de Morales frente á la fonda de la señora viuda de Rizzi.

—En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

—En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, á precios convencionales.

—En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinación con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viérnes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. También admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

—En citada casa de don Alfonso Maroto se despacha un carruaje nuevamente establecido que correrá directamente hasta Cabra. Saldrá los días impares á las 11 1/2 de la noche.

—Se ha establecido una galera de Córdoba á Montilla que hace sus salidas de esta los días impares, se admiten arrobos y pasajeros á precios muy arreglados.

Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.

—La empresa de mensajerías aceleradas de don Benito Ferrer, únicas de esta clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepción y entrega de los efectos que se conduzcan en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 36 y está á cargo de D. Manuel María Reyes, en la cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de la Merced número 34 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan apropiado por la proximidad á la estación del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un día si y otro no, invirtiendo solo 4 hasta Manzanares.



—BAZAR DE CAMAS INGLESA SUPERIORES EN CORDOBA,

calle de Ambrosio de Morales núm. 1.^o En Sevilla, plaza del Pan núm. 4. esquina á calle Confiterías núms. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, caires y conas de hierro inglesas, charoladas y maquinadas con preciosos dibujos; dichas de bronce ó metal; camas económicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, patas de hierro superiores para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sartenejas de azofor y otros muchos géneros, á precios muy arreglados.

—COLOCACION. En la librería de don Francisco Lozano, calle de San Fernando, antes de la Feria, se necesitan uno ó dos jóvenes de 11 á 15 años, que puedan servir de dependientes en ella. En la misma dirán bajo que condiciones serán admitidos.

—AL PUBLICO. En la plaza de la Trinidad, casa núm. 8, frente á la puerta del convento, se ha establecido un pintor de carruajes; además de trabajar con la mayor equidad lo hace también á jornal tanto en carruajes como en la de cosas y en todo lo que pertenezca al arte. Sale á los pueblos de esta provincia y fuera de ella; además vende toda clase de pinturas hechas y barnices de todas clases.

—PERIODICOS. En el despacho de la imprenta y litografía de don Fausto García Tena calle de San Fernando núm. 34, se suscribe á los periódicos siguientes:

- La España.
- El Pueblo.
- El Constitucional.
- El Reino.
- El Contemporáneo.
- La Correspondencia de España.
- El Mentor de las familias.
- El Correo de Andalucía. (Málaga.)
- La Palma de Cadiz.
- El Comercio. (Cádiz.)
- El Anunciador. (Jaén.)
- El Porvenir. (Sevilla.)
- La Moda elegante. (Cádiz.)
- El Peninsular. (Cádiz.)

—COMPRA. Se desea la de un tronco de guarniciones á la calesera y el atalaje completo para poder enganchar una bestia en un carro de varas. Quien tenga estos arreos y piense enagenarlos, podrá avisarlo á esta redacción ó á la calle de S. Hipólito núm. 4, para que pasen á verlos y tratar de su ajuste.

—VENTA. En la calle Peñaflo, casa núm. 28, se venden buenos botijos, laureolas, holleras y naranjos.

—ALMONEDA. Por aumentarse su dueño la hay de varios muebles y entre ellos cama de doña, puertas con bastidores, macetas y cuadros; por las mananas de 10 á 2 y por las tallas de 3 á 7, en la calle de Jesus Maria núm. 2. Dicha casa se arrienda desde el día.

COPAHINE-MEGER

Aprobación de la Academia de Medicina, medalla de oro obtenida en los hospitales de París.

PREPARADA POR G. JOZEAU, FARMACEUTICO, 22, RUE S-QUENTIN, EN PARIS.

Resulta de las observaciones recogidas por espacio de diez y ocho en los hospitales tanto de París como de Londres y de la memoria de M. GUILLERME Medico en jefe del hospital de venereos que la Copahina Mege cura radicalmente y en termino de seis dias, las enfermedades secretas, perdidas blancas, sin producir á los enfermos, náuseas, colicos, ni dolores de estomago siendo además su gusto grato al paladar.

AVISO IMPORTANTE. Aumentando de dia en dia la voga de la Copahina Mege gracias al éxito constante obtenido con su uso necesariamente habia de escitar la desenfrenada ambición de los falsificadores. Muchos de ellos no obstante haber sido condenados repetidas veces por los tribunales han vuelto á reincidir, ofreciendo este medicamento á precios mas reducidos que los míos probando así la mala calidad de las materias que entran en su confección y que por lo tanto son perjudiciales. Prevenir al publico de este abuso es recordarle exija la triple garantía de mi firma en tinta encarnada de mi sello y marca de fabrica.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco número 13, á los Sres. Tacconet y Compañía, depositarios generales. Venta al por menor, Granada Miguel Delgado Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y Compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de San Pablo.



G. JozEAU

TINTORERIA DE LION Y PARIS.

Calle de Jesus Crucificado núm. 18, en Córdoba.

Procederes quimicos al vapor, á cargo de D. FEDERICO CARRERE, alumno de las escuelas científico-prácticas de Lion y Paris.

El merecido crédito que en Europa tienen adquirido los afamados tintes de estas dos capitales, es un título bastante para que no se desconfie del laboratorio que se ofrece al público. Establecido á su regreso de Francia en Parí de Córdoba, su grande comercio, el de Málaga, Granada y Antequera, han desamortizado grandes capitales que en géneros de lana y seda con colores antiguos, tenían estancados; de igual beneficio han distendido las familias, privándose á la última moda con prendas abandonadas por su color y sin mas gasto que el pequeño del nuevo colorido.

Los adelantos con que la ciencia química ha enriquecido el difícil arte de la tintorería, han hecho desaparecer los obstáculos que se oponían al tinte de ciertas telas de seda que con o es sabido, se quedaban sin brillo despues de teñidas. Hay dia, gracias á estos adelantos quimicos, los tejidos mas tupidos y brillantes como el grés, glase, piqué de seda etc., conservan despues de lavados todo el brillo y apariencia de nuevos. De la misma manera se ha conseguido reducir en un solo color claro los mantones de Manila bordados de diferentes colores que ya la moda desecha, y que hasta aqui no han podido teñirse mas que en negro.

El esmerado trato, limpieza de color y perfecto acabado que se dá á toda clase de tejidos, por delicados que sean, colocan este establecimiento en el rango de las mejores manufacturas. 15-3

GRAGEAS

DE GELIS Y CONTÉ

Aprobadas por la Academia Imperial de Medicina de Paris

Por medio de estas Grageas, se puede administrar el hierro de una manera fácilmente asimilable y de un modo grato. Este medicamento ha sido aprobado por la Academia de Medicina, á consecuencia de numerosas experiencias verificadas por una comision e in-puesta de los S.^{os} Bouillaud y Ponquier, Profesores de clinica interna en la Facultad de medicina de Paris, como igualmente del S.^o Bailly, medico del Hospital de la Caridad y presidente de la Academia. Segun el dictamen de tan docto cuerpo, las investigaciones clinicas permiten colocar estas Grageas en el primer rango de las preparaciones ferruginosas.

Numerosos trabajos entre los cuales nos ceñiremos á citar los notables experimentos fisiológicos y fisiológicos de los Señores Profesores Cl. Bernard (del Instituto), Bareswill, L. Lemaire, y 18 años de práctica en todos los países, han confirmado las ventajas que distinguen á las Grageas de Gelis y Conté de los demas ferruginosos. Los facultativos las emplean todos los dias.

Contra la clorosis ó opilacion, la leucorrea ó flujo blanco, y la anemia ó debilidad de temperamento.

Estas Grageas se hallan contenidas tan solo en cajas cuadradas revestidas de un rubil y una cubierta de color, y selladas con una faja de color rojo igualmente inimitable, con la firma del Señor Labeoigne.

DEPÓSITO GENERAL, EN PARIS.

Casa del Sr. LABELONNE, r. Bourbon-Villeneuve, 19

Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco número 13 á los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de San Pablo.

—TRASPASO. Se hace de los liques y enseres de la acreditada fabrica situada en la plazuela de la Magra; para su ajuste se acudir á la calle de la Madera alta, fabrica de licotes de la F. ma Cordobesa. 8-3

—PERDIDA. La de un far-do de bayetas con las iniciales M. P. Andujar, ocurrida en la noche del 27 desde la administración de mensajerías de don Benito Ferrer, campo de la Merced, á la casa de postas llamada de Torreblanca. La persona que lo hubiese hallado se servirá presentarlo en dicha administración, y se le gratificará. 4-4

—PERDIDA. El domingo

29 de febrero se extravió una cartera de bolsillo desde la puerta del Sto. Cristo de la Misericordia á la Cruz del Rastro, propia de un cabo de peones camineros, que contenía un oficio de nombramiento, una licencia de armas y otros documentos de interés. La persona que la haya encontrado tendrá la bondad de entregarla á don Rafael de Flores, calle de la Encarnación núm. 7, quien está autorizado para recogerla y dar una gratificación. 4-3

—ARRENDAMIENTO. Se

arriendan los pastos y la bellota pendiente de la dehesa del Aguila, en término de San Calisto; tiene muy buenos aguaderos, y está muy llana, sus pastos muy buenos para ganado yeguar, lana y vacuno. Para tratar de su ajuste y demás, en casa del señor baron de San Calisto, donde se darán cuantas explicaciones sean necesarias. 6-5

—CARBON DE ENCINA. En

la posada de la Madera, plazuela del Potro, se ha establecido un depósito de carbon de encina de superior calidad, y se vende por mayor y menor á precios equitativos.

—ARRENDAMIENTO. Para

desde primero de noviembre próximo el de la casa núm. 41 calle del Liceo, con 7 habitaciones altas y 6 bajas, cocinas alta y baja y agua de pié. Para tratar de ella en la calle Corral de Bataneros frente al borno del Cristo. 4-2

—VENTA DE PASTOS Y

ACEITUNA. Desde el día primero de octubre hasta el 30 de abril del año próximo de 1862, se venden los pastos de la hacienda nombrada Campiñuela baja, término de esta capital y á media legua de distancia de la misma. También se hace del fruto de aceituna que dicha finca tiene tan apreciada para el verdeo. Las personas que les acomode podrán pasar para su ajuste á la secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Cabriñana, en Córdoba, calle del Arco Real núm. 4. 13-10

—ACOGIDOS. En las de-

hesas de Campo bajo y San Juan de Dios, que hoy tienen abundantisimos pastos, se admiten ganados yeguar y vacuno por dos ó mas meses á precios convencionales y módicos, que pueden concertarse con don Rafael de Martos, calle de los Serranos núm. 5. 4-1